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APRESENTAÇÃO  

 

Ariella Burali de Campos Kobal Professora Acadêmica, Bacharel em 

Administração, Mestra em Administração e Controladoria, apaixonada por Deus e pelo 

seu Filho Jesus Cristo. 

Foi “templo de visitação” de Deus por longos nove anos, mas... há seis, 

descobriu a maravilhosa graça de ser “templo de habitação” do Espírito Santo de Deus. 

Gratidão, fé, obediência e a busca constante em ter o caráter de Cristo e expressar 

em vida a Sua “Imagem e Semelhança” é o que a move numa vida de intimidade e 

confronto do que ainda é para o que o Senhor deseja que seja. 

Espero que o Espírito Santo fale também ao seu coração e te faça descobrir, 

assim como fez em mim que, ser Santo e Perfeito aos olhos do Pai é uma dádiva única e 

exclusiva  d’Ele,  todavia... para que essa dádiva chegue ao nosso alcance é necessário 

antes de tudo desejá-la e à medida que nos abrimos para a Graça ela acontece.  
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PREFÁCIO  

 

 

“Se dissermos que não temos pecado, enganamo-nos a nós mesmos, e não há 

verdade em nós. Se confessarmos os nossos pecados, ele é fiel e justo para nos perdoar os 

pecados, e nos purificar de toda a injustiça. Se dissermos que não pecamos, fazemo-lo 

mentiroso, e a sua palavra não está em nós.” 1 João 1:8-10 

 

Esse pequeno alfarrábio é resultado dos questionamentos feitos por mim ao meu 

Mentor e Discipulador Espírito Santo em virtude de vários confrontos de pessoas amadas 

frente ao vs. 10 que me diziam ser impossível vivermos sem pecar e que todos os dias o 

fazemos. 

Sem concordar com esse ponto de vista e sentindo-me culpada por parecer soberba 

e petulante aos outros, corri aos pés do Senhor e O bombardeei com perguntas. “Papai” 

sempre atencioso e muito paciente comigo, convidou-me a mergulhar em Sua Palavra 

para que eu pudesse entender o que o apóstolo João em, I João quis dizer. 

Ele, magnificamente, me levou em uma viagem ao Seu Evangelho, ao Seu amor, 

Sua justiça e ao confronto entre o ser pecador e o estar pecador.  

Esta pequena obra está dividida em quatro capítulos embasados em referências 

bíblicas e citações tiradas da Bíblia de Estudo Almeida – Revista e Atualizada da versão 

Almeida Revisada Impressa Bíblica disponível em < https://www.bibliaonline.com.br>. 

 

1. Todos somos pecadores 

2. Porque seguimos a Jesus? 

3. É possível ser santo e perfeito? 

4. Como andar com Deus? 

Epílogo 
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SOBRE A OBRA 
 

Todo este livro nasceu de uma direção do Espírito Santo como expliquei 

anteriormente, inclusive o nome e a capa. 

O NOME  

Sempre achei difícil colocar nome nos meus trabalhos acadêmicos e não foi 

diferente dessa vez, então, considerando que o Coautor desta obra é um tremendo artista e 

abundante em criatividade, ninguém melhor que Ele para dar um nome.  

Foi durante um culto, perguntei qual deveria ser o nome do livro e Ele me 

respondeu de forma bem clara “Santos e Perfeitos” incrível!! Não poderia ser melhor 

considerando o tema abordado. O subtítulo em grego foi sugestão minha. 

Pronto! Agora só faltava a capa que Ele me entregou em visão numa 

madrugada de oração. 

A CAPA 

Vi uma árvore de tronco largo, muito frondosa, linda! Carregada de figos, 

muitos figos, alguns se confundiam com a folhagem, de raízes fortes, grossas e profundas. 

 Eu vi as suas várias raízes abaixo dela, como se não houvesse terra 

escondendo. A árvore toda flutuava em volta de uma espessa nuvem, maravilhosa!! 

E o Senhor me revelou que a árvore somos nós, e é assim que o Senhor nos 

quer, largados sobrenaturalmente em Sua nuvem de Glória.   

Árvore grande e frondosa significa servos amadurecidos espiritualmente na fé 

e em intimidade com o Espírito Santo. 

Raízes profundas representam a vida alicerçada na Sua Palavra, com profundo 

conhecimento de quem somos em Cristo Jesus e de quem é Deus nosso Aba Pai! 

E carregados de frutos....diz respeito ao ide... os frutos são as almas 

alcançadas pelo nosso testemunho de vida e discipulado. 

E a nuvem espessa é a Glória de Deus que envolve todos que vivem por Ele e 

para Ele. Ô Glória!! 

A FIGUEIRA 

Porque o Senhor nos comparou com uma figueira?  

Segundo o dicionário bíblico¹ a figueira faz parte dos sete alimentos que 

crescem na terra prometida, “terra de trigo e cevada, videiras, figueiras, de romãzeiras, 

azeite de oliva e mel.” Deuteronômio 8:8. A árvore divide-se em muitos ramos, bem 
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providos de folhas, e dando por isso a mais completa sombra para resguardar do sol 

oriental, suas raízes se alastram e são fortes derrubando muros e paredes se forem 

plantadas próximas.  

Lemos na Bíblia que todo homem se assentava debaixo da sua figueira “E 

Judá e Israel habitavam seguros, cada um debaixo da sua videira, e debaixo da sua 

figueira, desde Dã até Berseba, todos os dias de Salomão”.1 Reis 4:25  

Natanael estava debaixo de uma figueira, provavelmente entregue às suas 

devoções ....disse Jesus a Natanael “Antes que Filipe te chamasse, te vi eu, estando tu 

debaixo da figueira”. João 1:48b  

O fruto, procedente dos grandes ramos, sempre precede as folhas. os 

primeiros figos amadurecem entre maio e agosto, segundo a sua situação, e caem logo que 

estão maduros “Todas as tuas fortalezas serão como figueiras com figos temporãos; se os 

sacodem, caem na boca do que os há de comer”. Naum 3:12 os últimos figos 

amadurecem em setembro. (nossos frutos “alimentam” outras almas famintas) 

 Acontece também, que, quando o inverno é suave, há uma terceira colheita de 

figos, que se realiza na próxima estação da primavera. (que maravilhoso uma árvore que 

pode dar frutos o ano todo) 

Bolos, feitos de figos secos, eram aconselhados quando havia em qualquer 

pessoa falta de forças “Deram-lhe também um pedaço de massa de figos secos e dois 

cachos de passas, e comeu, e voltou-lhe o seu espírito, porque havia três dias e três noites 

que não tinha comido pão nem bebido água”.1 Samuel 30:12 , e também se aplicavam os 

figos no tratamento de chagas “Disse mais Isaías: Tomai uma pasta de figos. E a 

tomaram, e a puseram sobre a chaga; e ele sarou”.2 Reis 20:7  

Temos também a história de uma figueira amaldiçoada por Jesus “E, vendo de 

longe uma figueira que tinha folhas, foi ver se nela acharia alguma coisa; e, chegando a 

ela, não achou senão folhas, porque não era tempo de figos. E, sendo já tarde, saiu para 

fora da cidade. E eles, passando pela manhã, viram que a figueira se tinha secado desde 

as raízes”.Marcos 11:13,19,20 

A figueira foi amaldiçoada por Jesus pelo seu fingimento, pois nesta espécie 

de árvore o fruto vem primeiro, depois as folhas, portanto, se tinha folhas e nenhum fruto, 

era árvore estéril. A intenção de Jesus foi mostrar aos discípulos como seriam tratados por 

Deus os israelitas (e nós), que, tendo a pretensão de serem os primeiros, como a 

prematura figueira, haviam de ser os últimos, visto como nenhum fruto era produzido nas 
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suas vidas, mas somente se viam as sussurrantes folhas de uma profissão religiosa sem o 

bom fruto de uma vida de obras. 

_______________________ 

¹Bibliaonline.net. Dicionário bíblico. Figueira, figo. Disponível em: 

<http://www.bibliaonline.net/dicionario/?acao=pesquisar&procurar=figueira,%20figo&exata=on&link=bol

&lang=pt-BR > Acesso em: 29.Set.2015 
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1. TODOS SOMOS PECADORES 

 

“Porque todos pecaram e, destituídos estão da glória de Deus; sendo justificados 

gratuitamente pela sua graça, mediante a redenção que há em Cristo Jesus, ao qual Deus 

propôs como propiciação, pela fé, no seu sangue, para demonstração da sua justiça por 

ter ele na sua paciência, deixado de lado os delitos outrora cometidos; para 

demonstração da sua justiça neste tempo presente, para que ele seja justo e também 

justificador daquele que tem fé em Jesus”. Romanos 3:23-26 

 

 Por causa de Adão, nascemos do pecado e fomos destituídos da Glória de Deus. 

Vamos refletir: Se fomos destituídos, então era porque tínhamos, Adão tinha a glória de 

Deus instituída por Ele. Que Glória era essa? A perfeição e a intimidade. 

I. Adão era o homem perfeito, tinha 100% de toda a capacidade mental, 

física e intelectual. (Gen 2:19-20) 

II. Andava com Deus todo fim de tarde. (Gen. 3:8) 

Ele nos criou perfeitos, segundo a Sua imagem, ou seja, dotados de 

características tais que nos permitiria entrar em uma relação pessoal com Ele e exercer a 

Sua vontade no Governo do Mundo. 

Mas o pecado entrou em nós e até que sejamos transformados num corpo 

incorruptível nossa natureza permanece pecadora.  

“Se dissermos que não temos pecado(...)não há verdade em nós” v.8,  que 

verdade não está em nós se dissermos que não temos pecado??  Cristo é a verdade! Se 

dissermos que não temos pecado, não há necessidade de irmos à cruz. Para que vou 

buscar a Cristo? Seu sacrifício foi em vão? Cristo morreu para nos lavar e redimir de 

nossos pecados porque nossa natureza é pecaminosa, nascemos do pecado e destituídos 

fomos da Glória de Deus. 

Vamos contextualizar:  João confrontava os hereges da época que afirmavam que 

a sua iluminação superior os tornavam incapazes de pecar e que, por conseguinte, eles não 

precisavam de Jesus Cristo, entretanto, João afirma que se não temos comunhão com Ele 

(Jesus Cristo) andamos em pecado (trevas) e as trevas rompe a nossa comunhão com 

Deus Pai v.6, ou estamos na luz ou nas trevas “que comunhão (pode haver) entre a luz e 

as trevas?” II Cor 6:14 nenhuma!! 

 Santos e Perfeitos – Ágios Kai Téleios 



 
 

13 

   O pecado é universal, “não há homem que não peque” 1Reis 8:46 , podemos 

ver essa verdade sendo considerada  na atitude de Jó frente a santidade de Deus e a 

natureza pecaminosa de seus filhos. A diferença em relação ao pecado para os que 

conhecem a Deus, é que, quando praticado ou, pelo menos pensado, incomoda e, ao 

incomodar, imediatamente buscamos a Deus para que Ele na sua imensa misericórdia nos 

socorra, impedindo que o mal se prolifere em nós.  

“Sucedia, pois, que, decorrido o turno de dias de seus banquetes, enviava Jó, e os 

santificava, e se levantava de madrugada, e oferecia holocaustos segundo o número de 

todos eles; porque dizia Jó: Porventura pecaram meus filhos, e amaldiçoaram a Deus no 

seu coração. Assim fazia Jó continuamente”. Jó 1:5 

João deixa claro que o pecado existe em nós como uma disposição inata “Se 

dissermos que não pecamos, fazemo-lo mentiroso, e a sua palavra não está em nós”. v.10 

e ao contrário do que se possa pensar o autor buscou impedir o pecado, tornar 

consciente a nossa condição de que somos passíveis de pecar todos os dias e não 

desculpar o pecado diário por causa da nossa natureza pecaminosa. Ele tem a 

intenção de nos alertar sobre a nossa natureza e a necessidade de andarmos em comunhão 

com Cristo para que essa natureza não nos torne trevas, “Se, portanto, a luz que há em ti 

são trevas, quão grandes serão tais trevas!” Mateus 6:23b e mostra isso ao mudar sua 

construção simétrica ¹ de “se” para uma nova sentença “não pequeis” já em I João 2.v.1.  

O versículo 10 termina e inicia-se o segundo capitulo do livro continuando o 

raciocínio “Meus filhinhos, estas coisas vos escrevo, para que não pequeis”1 João 2:1b 

Que coisas são essas? As ditas anteriormente, de que a natureza do homem é pecaminosa 

e todos pecam sem a presença de Cristo e porque ele escreve estas coisas? Para que não 

pequeis... então não é para pecar todo dia. 

O mesmo alerta vem de Paulo “Assim também vós considerai-vos como mortos 

para o pecado, mas vivos para Deus, em Cristo Jesus. Não reine, portanto, o pecado em 

vosso corpo mortal, para obedecerdes às suas concupiscências; nem tampouco 

apresenteis os vossos membros ao pecado como instrumentos de iniqüidade; mas 

apresentai-vos a Deus, como redivivos dentre os mortos, e os vossos membros a Deus, 

como instrumentos de justiça. Pois o pecado não terá domínio sobre vós, porquanto não 

estais debaixo da lei, mas debaixo da graça”. Romanos 6:11-14 

Se estivermos debaixo do Sangue de Jesus Cristo (da Graça), lavados Nele, o 

pecado, a tentação, o espírito de murmuração, de Mamom, de idolatria, de mentira, de 

fofoca, de ira, não terá domínio sobre nós.  
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Você tem que pedir perdão ao Senhor todos os dias por pecados cometidos? 

Então alguma coisa está errada no seu relacionamento com Deus. 

O mesmo Espírito que guiou João em I João 1:10 nos diz “Todo aquele que 

permanece Nele não vive pecando; todo aquele que vive pecando não o viu nem o 

conheceu.” I João 3:6 e podemos ter certeza de que o Espírito Santo  nunca se equivoca 

nem se contradiz. 

E ainda: “Sabemos que todo aquele que é nascido de Deus não vive pecando; 

antes o guarda Aquele (Jesus) que nasceu de Deus, e o Maligno não lhe toca”. 1 João 

5:18.  Novamente, o sangue de Jesus nos guarda, mas para isso temos que ser lavados 

nele! 

Como vemos, João e Paulo em Romanos nos exortam a não pecarmos, Jesus 

nos ORDENA a não pecarmos “Porquanto está escrito: Sede santos, porque eu sou 

santo”. 1 Pedro 1:16. Se Jesus ordenou então é porque é possível, pois Ele jamais nos 

pediria algo que não pudéssemos cumprir.  

O Senhor afirma que se O obedecermos e guardarmos Seus mandamentos, 

preceitos e ordenanças seremos santos aos Seus olhos “E sereis para mim santos; porque 

eu, o Senhor, sou santo, e vos separei dos povos, para serdes meus”. Levítico 20:26 

Se todos os apóstolos nos exortam a não pecarmos e se Jesus nos ordena a 

sermos santos – e para isso devo ser livre de pecado – então é possível viver uma vida 

sem pecado, todavia SE pecarmos – a conjunção nos mostra que pode acontecer e não 

que todos os dias acontece e ele ainda diz “alguém pecar” e não “se você pecar”, isso quer 

dizer que alguém pode pecar enquanto você pode permanecer limpo “Se, todavia, alguém 

pecar, temos Advogado junto ao Pai, Jesus Cristo, o justo”. I João 2:1. 

Lembrando que para contratar esse Advogado maravilhoso é necessário dar 

apenas três passos: arrependimento verdadeiro, confissão e pedido de perdão aos pés da 

cruz. 

“levando ele próprio (Jesus)² os nossos pecados em seu corpo sobre o madeiro, 

a fim de que, mortos aos (para os) pecados, vivamos à justiça”. 1 Pedro 2:24 

 

 

 

 

___________________________________________ 

¹ STOTT, John R. W. I, II e III João – Introdução e comentário. Ed. Vida Nova – Série Cultura Biblica 2008. Pg.69 

² Todo negrito e parênteses inseridos nas passagens bíblicas ao longo da obra são da autora. 
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2. PORQUE SEGUIMOS A JESUS?  

 

Alguns para conseguir bênçãos e milagres, carro, casa própria, promoção, 

emprego, cura. Estes são motivos equivocados, a multidão que seguia Jesus, muitos iam 

atrás apenas por uma cura ou um pedaço de pão. 

Outros dirão – pra passarmos a eternidade com Deus. Este também é um motivo 

equivocado e talvez seja por isso que muitos tardam em segui-lo ou dizem....quando eu 

ficar velho,...ou no leito de morte, ...quando tiver aproveitado bem a vida.... 

Devemos seguir a Jesus porque não há esperança sem Ele; porque tínhamos 

um relacionamento com Deus e o pecado abriu um abismo entre nós e Jesus restaurou a 

ponte através de Seu sangue. Devemos segui-lo porque o mundo nos subjugou e o seu 

fardo é pesado, mas Ele diz “Porque o meu jugo é suave e o meu fardo é 

leve”. Mateus11: 30 

O que é um jugo? No hebraico, a palavra para jugo é “môt” – peça de madeira 

que serve para emparelhar dois animais para o mesmo trabalho. Era proibido prender sob 

o mesmo jugo dois animais de espécies diferentes. Segundo o dicionário Michaellis 

“Antigo: Dispositivo curvo colocado ao pescoço dos vencidos”. Era símbolo de 

submissão sob a qual os antigos romanos faziam passar os seus inimigos vencidos. 

No sentido figurado, jugo significa submissão, obediência, autoridade, domínio, 

opressão, sujeição. “O escravo vivia sob o jugo do seu senhor”.  

Jesus não diz que você deixará de ser submisso ou obediente Ele diz que “se” 

você O seguir a submissão, autoridade, obediência, domínio e sujeição será à Ele e não 

haverá opressão, pois seu jugo é suave, e seu fardo é leve (o que se tem que carregar é 

leve- “no mundo tereis aflições” João 16:33). Seu jugo suave vem recoberto de 

ensinamentos com amor e seu fardo leve representa a nova aliança. 

“Eis que dias vêm, diz o Senhor, em que farei uma aliança nova com a casa de 

Israel e com a casa de Judá. Não conforme a aliança que fiz com seus pais, no dia em 

que os tomei pela mão, para os tirar da terra do Egito; porque eles invalidaram a minha 

aliança apesar de eu os haver desposado, diz o Senhor. Mas esta é a aliança que farei 

com a casa de Israel depois daqueles dias, diz o Senhor: Porei a minha lei no seu 

interior, e a escreverei no seu coração; e eu serei o seu Deus e eles serão o meu povo”. 

Jeremias 31:31-33 

Adonai promete uma nova aliança, diferente da primeira, pois esta foi invalidada 

apesar Dele os haver desposado, Ele foi traído. Entretanto, Ele quer um povo separado 
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para Si, então, promete e explica: Mas esta é a aliança que farei.... Porei a minha lei no 

seu interior, e a escreverei no seu coração.  

E como Ele fez isso? Ele enviou Seu próprio Filho, Jesus Cristo, o Verbo que se 

fez carne como nosso Mediador. “E a Jesus, o Mediador de uma nova aliança”. Hebreus 

12:24. Ô glória! Jesus Cristo que morreu, ressuscitou está a direita de Deus e intercede 

por nós. “Quem é que condena? Pois é Cristo quem morreu, ou antes quem ressuscitou 

dentre os mortos, o qual está à direita de Deus, e também intercede por nós”. Romanos 

8:34  

Ele é o mediador da nova aliança, que nova aliança é essa? É aquela que ao invés 

de carregar escrito nas tábuas os mandamentos do Senhor, temo-los escrito no nosso 

coração, talhados em nossa mente e fluindo em nossas atitudes todos os dias. E, para 

conseguirmos isso, temos o sangue do Cordeiro Santo que nos lava, purifica, redime e nos 

justifica de nossos pecados. 

Devemos aceitar e seguir Jesus não para irmos para o céu, mas para trazermos 

o céu à terra através de nossas vidas. “Venha o teu reino” Mateus 6:10 e só 

conseguiremos isso se vivermos verdadeiramente a nova aliança de Deus com Seus 

mandamentos e Sua vontade através de Seu Filho. 

E Jesus confirma a primeira aliança sendo renovada Nele quando diz: “Não 

penseis que vim destruir a lei ou os profetas; não vim destruir, mas cumprir. Porque em 

verdade vos digo que, até que o céu e a terra passem, de modo nenhum passará da lei um 

só i ou um só til, até que tudo seja cumprido.” Mateus 5:17-18  

E se era difícil a antiga aliança, com Jesus Cristo ficou ainda mais estreito:  

“Ouvistes que foi dito aos antigos: Não matarás; porém, vos digo que todo 

aquele que se encolerizar contra seu irmão, será réu de juízo e se ofender será réu do 

fogo do inferno. Ouvistes que foi dito: Não adulterarás. Eu, porém, vos digo que todo 

aquele que olhar para uma mulher para a cobiçar, já em seu coração cometeu adultério 

com ela. Outrossim, ouvistes que foi dito aos antigos: Não jurarás falso, Seja, porém, o 

vosso falar: Sim, sim; não, não; pois o que passa daí, vem do Maligno. Ouvistes que foi 

dito: Olho por olho, e dente por dente. Eu, porém, vos digo que não resistais ao homem 

mau; mas a qualquer que te bater na face direita, oferece-lhe também a outra; e ao que 

quiser pleitear contigo, e tirar-te a túnica, larga-lhe também a capa; Ouvistes que foi 

dito: Amarás ao teu próximo, e odiarás ao teu inimigo. Eu, porém, vos digo: Amai aos 

vossos inimigos, e orai pelos que vos perseguem; para que vos torneis filhos do vosso 

Pai que está nos céus; Pois, se amardes aos que vos amam, que recompensa tereis?  E, se 

Porque seguimos a Jesus? 
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saudardes somente os vossos irmãos, que fazeis demais? Sede vós, pois, perfeitos, como é 

perfeito o vosso Pai celestial”. Mateus 5:21 

Então devemos ter essa aliança talhada em nossa mente e coração para expressá-

la por meio de nossas atitudes, dando testemunho de Cristo em nós e, ao cumprirmos e 

vivermos essa aliança será Deus quem fará justiça por nós, será Seu Espírito que nos 

capacitará a perdoar toda e qualquer ofensa e nos ensinará a amar, a orar pelos que nos 

perseguem e fará com que sejamos a luz de Deus na terra, refletida em nós ao mundo que 

jaz nas trevas, seremos o “espelho” do Pai perfeitos como Ele. 

Porque seguimos a Jesus? 
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3. É POSSÍVEL SER SANTO E PERFEITO?  

Jesus se fez homem para dar exemplo a nós de que é possível viver uma vida de 

intimidade com Deus e integridade. 

Sede vós, pois, perfeitos, como é perfeito o vosso Pai celestial”. Mateus 5:48 

Ele não teria pedido isso se não fosse possível. 

 “Portanto, cingindo os lombos do vosso entendimento, sede sóbrios, e esperai 

inteiramente na graça que se vos oferece na revelação de Jesus Cristo. Como filhos 

obedientes, não vos conformeis às concupiscências que antes tínheis na vossa 

ignorância; mas, como é santo aquele que vos chamou, sede vós também santos em todo 

o vosso procedimento; porquanto está escrito: Sereis santos, porque eu sou santo. E, se 

invocais por Pai aquele que, sem acepção de pessoas, julga segundo a obra de cada um, 

andai em temor durante o tempo da vossa peregrinação, sabendo que não foi com coisas 

corruptíveis, como prata ou ouro, que fostes resgatados da vossa vã maneira de viver, 

que por tradição recebestes dos vossos pais, mas com precioso sangue, como de um 

cordeiro sem defeito e sem mancha, o sangue de Cristo”.1 Pedro 1:13-19 

Como posso “ser santo” e  “ser perfeito” considerando minhas limitações? 

Vamos por partes: Santo em hebraico é Kadosh e quer dizer separado; diferente, 

incomum, extraordinário, ou seja, ser santo para Deus é ser diferente do mundo que não O 

conhece, é ter outra mentalidade, é ter um comportamento diferente do comum, é ter 

olhos bons e um coração contrito diante de Sua presença.  

Ser santo é buscar em si a essência do Espírito Santo em nós todos os dias, 

mesmo diante de nossa natureza pecaminosa. Pois é a Sua presença em nós que 

transforma nossa vida, nosso comportamento, nossa visão do mundo e de nós mesmos. 

E como ser perfeito? A palavra grega que aparece em Mateus para perfeito é 

“téleios” que significa maduro, completo, que atingiu o alvo. Também aparece em “cujo 

coração é perfeito para com Ele”. II Crôn. 16:9. 

 Em I Cor. 14:20 Paulo também quando fala sobre sermos maduros usando a 

palavra “teleioi” derivada da palavra téleios denotando homens amadurecidos 

intelectualmente e fisicamente “Irmãos, deixem de pensar como crianças. Com respeito 

ao mal, sejam crianças; mas, quanto ao modo de pensar, sejam adultos”.1 Coríntios 

14:20  
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Ah então a perfeição de Deus quer dizer maturidade Nele, ufa isso é possível 

mesmo, mas como? 

Vamos analisar a vida de alguns homens perfeitos segundo a ótica do Altíssimo e 

ver o que eles tinham em comum e tentarmos aprender com eles. 

A figura de Enoque sempre me encantou e eu me perguntava que fez ele para ser 

tão amado por Deus a ponto de ser arrebatado e não ver a morte? "E andou Enoque com 

Deus; e não se viu mais; porquanto Deus para si o tomou" Gênesis 5:24 

"... Noé era homem justo e perfeito em suas gerações; Noé andava com 

Deus. Gênesis 6:9  

O que dizer de Abraão chamado “o pai da fé?” "...Eu sou o Deus Todo-poderoso, 

anda na minha presença e sê perfeito" Gênesis 17:1. Aqui o Senhor ensina que se 

andarmos em Sua presença seremos perfeitos!! Então essa é a perfeição para Deus!! 

E Davi o homem segundo o coração de Deus, qual seu segredo? "... achei a Davi 

filho de Jessé, varão conforme o meu coração..." Atos 13:22  

Afirma Davi "Andarei perante a face do Senhor, na terra dos viventes" Salmo 

116:9  

Que dizer de Daniel homem reto e íntegro que mesmo diante da morte não deixou 

de andar com Deus? “e três vezes no dia se punha de joelhos e orava, e dava graças 

diante do seu Deus, como também antes costumava fazer”. Daniel 6:10 

Alguns falharam, erraram o “caminho”, mas reconheceram o erro e enterneceram 

o coração pela culpa e vergonha e Deus os perdoou e seguiram sendo especiais para o Pai. 

Noé se embriagou e ficou nu em sua tenda; Abraão se acovardou e omitiu a verdade 

quando apresentou Sarah, sua esposa, ao faraó como se fosse apenas sua irmã, e se Deus 

não interviesse, a exporia ao adultério. E o que dizer de Davi que adulterou e assassinou? 

Todos imperfeitos segundo a nossa ótica, mas perfeitos segundo a ótica de Deus. Como 

pode? 

Deus sabe que somos limitados e que por vezes vamos falhar, entretanto o que Ele 

espera de nós é que andemos com Ele. Isso nos fará perfeitos aos Seus olhos. 

É possível ser santo e perfeito? 
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4. COMO ANDAR COM DEUS?  
 

“Ele mostrou a você, ó homem, o que é bom e o que o Senhor exige: Pratique a 

justiça, ame a fidelidade e ande humildemente com o seu Deus”. Miquéias 6:8 

Praticar a justiça não é sentenciar, mas ser reto (é não ter desvios de caráter), ser 

justo (é ser imparcial e apaziguador) e santo, já falamos sobre isso, mas é ser antes de 

tudo, incomum. É ser referência no mundo, é ser alguém que dá testemunho de Cristo 

através de atitudes. 

Amar a fidelidade é ser fiel aos preceitos, mandamentos, ensinamentos, 

princípios e vontade D’aquele que tem ciúmes de nós: 

 “Não te prostrarás diante deles (outros deuses) nem lhes prestarás culto, 

porque eu, o Senhor teu Deus, sou Deus zeloso”. Êxodo 20:5b 

“Pois o Senhor, o seu Deus, é Deus zeloso; é fogo consumidor”. Deuteronômio 

4:24 

Assim diz o Senhor dos Exércitos: "Tenho muito ciúme de Sião; estou me 

consumindo de ciúmes por ela". Zacarias 8:2 

Tire a palavra Sião e coloque seu nome “Tenho muito ciúme de ________; 

estou me consumindo de ciúmes por ela (e)”. 

Esse é nosso Deus! 

Então, para não despertamos o ciúmes que consome o coração do Pai, devemos 

primeiro tirar de dentro de nós todos os outros deuses, os ídolos que fizeram altar em 

nosso coração, tudo que possa tomar Seu lugar de honra.  

Pode ser um vício, uma mania, nossa soberba, os títulos que recebemos e que 

idolatramos, um pecado de estimação, um coração duro, um perdão não liberado, uma 

mágoa que sangra quando tocamos, até mesmo nosso ministério, nosso?? Ele não é nosso 

é do Pai e Ele pode tirá-lo a qualquer momento e você deverá continuar sendo quem é 

Nele com ou sem ministério, isso é ego, também precisa ser arrancado do coração, pois 

Deus não divide sua glória com ninguém!! 

“Se alguém falar, fale segundo as palavras de Deus; se alguém administrar, 

administre segundo o poder que Deus dá; para que em tudo Deus seja glorificado por 

Jesus Cristo, a quem pertence a glória e poder para todo o sempre. Amém”.1 Pedro 

4:11 
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Entreguemos ao Senhor nosso livre arbítrio, pois para o Pai livre arbítrio é 

rebeldia. Entreguemos no seu altar todas as nossas limitações, clamemos pelo Seu perdão 

e convidemos Cristo Jesus para entrar em nosso coração verdadeiramente e arrancar o que 

tem que ser arrancado, curar o que tem que ser curado e transformar nosso caráter no Seu 

caráter. 

Essa decisão é necessária para aprendermos a andar com Ele e não ser visitado 

por Ele. Um irmão, homem de Deus, disse! “temos que deixar de buscar a visitação de 

Deus para sermos habitação de Deus”. 

Visita vem e vai embora e não pode fazer mudanças em nossa casa, mas quando 

nos desposamos com o visitante ele passa a ter intimidade conosco, a mudar as coisas do 

lugar sem ter que pedir licença porque a casa também é dele.  

É dessa maneira que conseguimos ser santos e perfeitos diante do Pai. Andando, 

morando, e convivendo vinte e quatro horas com ele.  

Vamos errar? Sim, vamos errar.  

Todos os dias vamos errar por causa da nossa natureza? Não, não vamos errar 

todos os dias porque se andarmos com Ele estaremos buscando sempre os frutos do 

Espírito Santo em nós: “Mas o fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio próprio. Contra essas coisas não 

há lei”. Gálatas 5:22,23 

Alcançar esses frutos é um processo diário de intimidade com Deus, de 

humildade aos pés da cruz ao reconhecermos nossa incapacidade de sermos bons sem a 

presença de Jesus Cristo e de sermos imperfeitos sob a ótica humana, mas podermos ser 

perfeitos sob a ótica do Senhor, e sermos chamados de homens e mulheres segundo o 

coração de Deus e, podermos sim, ser tomados pelo Pai como Enoque, todos os dias 

devido a nossa entrega e intimidade com Seu Espírito. 

“Os que pertencem a Cristo Jesus crucificaram a carne, com as suas paixões e 

os seus desejos. Se vivemos pelo Espírito, andemos também pelo Espírito”. Gálatas 

5:24,25 

Deus é Espírito então devemos andar em espírito para termos comunhão com 

Ele. Quanto mais maduros e íntimos espiritualmente estivermos Dele, mais fácil será 

termos domínio próprio sobre nossa mente, nosso corpo, nossas ações. O pecado, TODO 

ele, começa na mente, depois desce ao coração e depois se materializa. 

Como andar com Deus? 
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“O Senhor disse a Caim: "Por que você está furioso? Por que se transtornou o 

seu rosto? Se você fizer o bem, não será aceito? Mas se não o fizer, saiba que o pecado o 

ameaça à porta; ele deseja conquistá-lo, mas você deve dominá-lo". Gênesis 4:6,7 

Caim ficou furioso por não ter tido sua oferta aceita e transformou seu rosto, mas 

ele ainda não havia pecado, o pecado estava na sua mente e depois foi para o seu coração, 

mas veja como Deus é maravilhoso... Ele o avisa antes. Primeiro, Ele o confortou 

....porque está bravo Caim? Também me agradarei de ti se você fizer certo da próxima 

vez........e depois o exortou....mas se não dobrar seu coração e amansá-lo saiba que o 

pecado está te enlaçando, e depois o lembrou de quem ele era Nele, mas você deve 

dominá-lo porque eu sei que você pode dominá-lo se quiser. 

Não é pecado ser tentado, até Jesus foi tentado, todos os dias somos tentados, 

tudo começa na mente, depois desce ao coração e só depois vamos a ação, é nessa etapa 

que pecamos. “Por amor de ti somos entregues à morte todo dia”Rom.8:36  

“Sede sóbrios, vigiai. O vosso adversário, o Diabo, anda em derredor, rugindo 

como leão, e procurando a quem possa tragar”.1 Pedro 5:8 

Com nós não é diferente, pecamos quando materializamos nosso pecado, 

inclusive, em pensamento, você vê alguém que te agrada e passa a fantasiar coisas intimas 

com ela (e). Vê o erro do irmão e ao invés de orar por ele ou exortá-lo no amor de Cristo 

o julga ou espalha a fofoca. É fechado no trânsito e depois de se irritar blasfema contra a 

pessoa. Você vê seu irmão crescendo e se dando bem e começa a brigar com Deus por que 

ele tem e você não. Manipula resultados no trabalho, em casa ou na igreja a fim de ser 

elogiado, ou rouba o reconhecimento e o merecimento do outro. Foi dominado, perdeu, 

pecou! 

Não podemos esquecer da língua  “A morte e a vida estão no poder da língua”. 

Provérbios 18:21a. Entretanto, Tiago diz que: “Todos tropeçamos em muitas coisas. Se 

alguém não tropeça em palavra (na língua), esse é homem perfeito, e capaz de refrear 

também todo o corpo”. Tiago 3:2 Tiago está dizendo que se conseguimos dominar nossa 

língua, conseguiremos dominar todo o corpo, então, lembremo-nos dela! 

Se, andamos no Espírito, no momento em que o pecado chegar à mente, o 

Espírito vai te exortar, e você vai dominá-lo, por exemplo: você se irou no trânsito (não é 

pecado se irar, pecado é deixar a ira te dominar), mas o Espírito Santo falou no seu 

coração e quanto mais intimidade você tiver mais rápido você vai ouvi-LO então, você se 

controlou e lançou palavras de bênçãos na vida daquela pessoa que quase causou um 

acidente.  

Como andar com Deus? 
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Você vai murmurar por algo, mas antes que as palavras saem de sua boca você é 

constrangido pelo Senhor, então você abre a boca e começa a agradecer, a louvar e a 

adorar a Deus pelo que você tem e pelo que você é, porque é segunda-feira e você 

acordou vivo! Porque seu salário já acabou em quinze dias, mas sua despensa está cheia, 

suas contas estão pagas seus filhos em casa e seu marido/esposa te ama. 

Se, andamos no Espírito, sabemos que o Senhor está no controle, inclusive, das 

dívidas que te envergonham e que Ele mudará isso, enquanto espera o tempo Kairós do 

Pai, permita ser tratado por Ele e aprenda a lição que está te ensinando.  

Se, andamos no Espírito, esperamos sem desespero, sem murmuração, com fé 

pela porta que Ele vai abrir quando estivermos desempregados ou querendo mais 

profissionalmente, emocionalmente e, espiritualmente.  

Enquanto isso, devemos ouvir a Ele e aprender a lição que Ele nos dá, é assim 

que o Pai nos lapida e transforma nosso caráter. 

“Portanto, submetam-se a Deus. Resistam ao diabo, e ele fugirá de vocês. 

Aproximem-se de Deus, e ele se aproximará de vocês!” Tiago 4:7, 8 

Quando andamos com Deus, Ele habita em nós, e Seu Espírito nos alerta antes de 

pecarmos, cabe a nós Ouvi-lo, reconhecer o perigo, nos endireitarmos novamente, louvar 

e agradecer a Deus por Sua correção e seguir a passos firmes nosso caminhar ao Seu lado. 

Se o pecado se consumar, então cabe a nós nos humilharmos aos pés do Senhor 

com profunda dor no coração, com uma dor vergonhosa diante Dele, pois fomos 

resgatados não por ouro ou prata, mas sim, pelo precioso sangue de Cristo e, se cairmos, 

pecarmos contra o Senhor estaremos crucificando novamente o Filho de Deus e agora 

para desonra pública, pois devemos ser exemplos aos outros e não desviá-los. 

“Porque é impossível que os que uma vez foram iluminados, e provaram o dom 

celestial, e se fizeram participantes do Espírito Santo, e provaram a boa palavra de Deus, 

e os poderes do mundo vindouro, e depois caíram, sejam outra vez renovados para 

arrependimento; visto que, quanto a eles, estão crucificando de novo o Filho de Deus, e 

o expondo a ignomínia*” Hebreus 6:4-6 (*Afronta pública, desonra, opróbrio, vergonha)  

Sejamos filhos obedientes que, uma vez livres do pecado do tempo da 

ignorância, não voltemos a Ele, mas sejamos santos em todo o nosso procedimento, no 

falar, no caminhar, no agir, no vestir, no ouvir, no olhar, no pegar.  

“E, se o teu olho te escandalizar, arranca-o, e atira-o para longe de ti; melhor te 

é entrar na vida com um só olho, do que, tendo dois olhos, seres lançado no fogo do 

inferno”. Mateus18:9 

Como andar com Deus? 

https://www.bibliaonline.com.br/acf%2Baa/mt/18/9
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“A candeia do corpo são os olhos; de sorte que, se os teus olhos forem bons, 

todo o teu corpo terá luz.” Mateus 6:22 

Lembremos sempre que estamos no mundo, todavia não pertencemos a ele, por 

isso somos peregrinos e, durante a nossa caminhada, que sejamos morada do Espírito 

Santo, buscando conhecê-Lo mais e mais a cada dia e nos aperfeiçoando Nele em temor e 

tremor.   

“... e para que o seu temor (a Sua Palavra) esteja diante de vós, a fim de que 

não pequeis" Exodo 20:20b 

"Escondi a tua palavra no meu coração, para eu não pecar contra ti" Sl 119:11   

 “... operai a vossa salvação com temor (reverência a Palavra) e tremor 

(obediência ao Senhor)” Filipenses 2:12 

  

Como andar com Deus? 

https://www.bibliaonline.com.br/acf%2Baa/mt/6/22
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EPÍLOGO  

 

Somos limitados e com uma natureza pecaminosa, mas Jesus Cristo levou sobre 

si todas as nossas enfermidades (de alma e espírito) e nossas doenças (física e de caráter) 

"Ele tomou sobre si as nossas enfermidades e sobre si levou as nossas doenças”. Mateus 

8:17 

Ser santo e perfeito aos olhos do Pai é um estilo de vida, é uma busca diária da 

santidade e da perfeição, é um andar com Ele diariamente através da leitura da Palavra (só 

posso ser íntimo de quem conheço), da oração (Ele quer nos ouvir e falar conosco), da 

adoração (O adoramos não só com cânticos, mas principalmente com testemunho de 

vida), com jejum (porque fortalecemos nosso espírito e matamos nossa carne 

literalmente). 

Se formos verdadeiramente habitação do Espírito Santo de Deus podemos viver 

uma vida sem “pecadinhos” diários como dizem. Lembremos sempre da regra simples: 

antes do pecado vem a tentação, primeiro a mente, depois o coração e nesse momento o 

Espírito Santo nos alertará para vigiar e resistir e, se dermos ouvido a Ele, 

transformaremos em bênçãos, em palavras proféticas abençoadas, todas as palavras ou 

desejo que nos faria “errar o alvo”. 

Se formos habitação do Seu Espírito, Ele também nos mostrará coisas em nosso 

caráter que deve ser transformado para que não seja brecha em nossas vidas, e, quando 

Ele te mostrar, glorifique-O e permita que Ele passe sobre si o Seu fogo consumidor, 

aquele que purifica o ouro e tira toda a impureza. 

Se você quer ser templo de habitação do Espírito Santo de Deus e quer andar em 

Sua presença como Enoque, e ser todos os dias arrebatado pelo Seu amor, ser santo e 

perfeito aos Seus Olhos e viver na certeza de que é o Senhor dos Exércitos que luta por 

você, eu te convido a entregar aos pés da cruz do Senhor Jesus tudo o que você sabe que 

está tomando o lugar Dele na sua vida e a orar agora em alta voz para que o mundo 

espiritual fique ciente que a partir de agora você não será mais templo de visitação, mas 

será templo de habitação do Espírito Santo de Deus. 
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Declare agora o seu querer ao Senhor em voz alta. 

“Senhor em nome do Teu Filho amado Jesus Cristo perdoe meus pecados, perdoe 

por eu ter sido apenas templo da Sua visitação, lava-me com o Sangue precioso de Jesus, 

escreve meu nome no livro da vida, tira do meu coração tudo que está ocupando seu lugar 

de honra, porque eu quero ser habitação do Seu Espírito. Ensina-me a caminhar contigo 

diariamente, aumenta minha fé, ensina-me a ter intimidade contigo, a te ouvir antes que 

eu peque, a ter temor e tremor em Ti a fim de ser santo e perfeito aos Seus olhos em nome 

de Jesus. Amém!” 

Que essas palavras criem raízes profundas em seu coração! Deus te abençoe! 
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